

Visites fraternelles et échanges monastiques

Session de la Conférence italienne monastique (CIM)

Bose, décembre 2010

Les visites à Bose de moines et de moniales d'autres communautés ont instauré ou renouvelé des liens d'amitié et de fraternité dans la suite du Seigneur, permettant un échange fécond d'expériences. Au début du mois d'avril, la session de la Conférence italienne monastique a eu lieu à Bose

Bose, décembre 2010

Les visites à Bose de moines et de moniales d'autres communautés ont instauré ou renouvelé des liens d'amitié et de fraternité dans la suite du Seigneur, permettant un échange fécond d'expériences. Au début du mois d'avril, la session de la Conférence italienne monastique a eu lieu pour la première fois à Bose, amenant une trentaine d'abbés et d'abbesses de diverses congrégations bénédictines présentes en Italie (M. Cassino, Subiaco, Oliveto, Vallombrosa, Silvestrini et Camaldules) ainsi que l'abbé primat **Notker Wolf**.

Hormis les nombreux moines et moniales qui ont participé aux colloques liturgique (en juin) et de spiritualité orthodoxe (en septembre), parmi lesquels nous voulons nommer en particulier le p. **Armand Veilleux** de Scourmont, le p. **Michel Van Parys** de Chevetogne, le p. **Damaskinos**, higoumène du monastère du Prophète Élie de Santorin et le p. **Gavriil** de Kalamata, nous nous souvenons aussi avec joie de la présence parmi nous, au cours des derniers mois, de m. **Anne-Emmanuelle**, abbesse du monastère trappiste de Blauvac (France) avec sr. **Raphaël**, du p. **Ivo** de la trappe de Westmalle (Belgique), de sr. **Emanuela Maria** de Viboldone, sr. **Luciana**, sr. **Emanuela** et sr. **Anastasia**, moniales bénédictines de Lecce, sr. **Zita**, moniale cistercienne de Kismaros (Hongrie), fr. **Wissam**, moine irakien de l'Église syro-catholique, fr. **Drasko** et fr. **Christopher**, moines australiens de la communauté monastique naissante d'Emmaus en Tasmanie.

À plusieurs occasions certains d'entre nous ont pu faire de brèves visites fraternelles dans diverses communautés. D'autres ont séjourné plus longuement dans certains monastères: ainsi sr. Roberta et sr. Alice à **Blauvac**, sr. Natalia à l'abbaye cistercienne de la **Maigrange** (Fribourg, Suisse), sr. Elisa à l'abbaye bénédictine de **Viboldone**, sr. Antonella à l'abbaye trappiste de **Vitorchiano**; sr. Raffaella a prêché la retraite à la communauté bénédictine de **Prailles** (France), et elle s'est également rendue en Grèce, d'abord au monastère orthodoxe d'**Ormylia**, avec sr. Lara, puis au monastère de **Zalongo** (Preveza); fr. Vincenzo a enfin fait retraite à l'abbaye bénédictine d'**En Calcat** (France).

Sr. Alice a participé à la rencontre du **groupe monastique œcuménique "Kaire"**, qui s'est tenue cette année chez les diaconesses de Reuilly à **Versailles**. Sr. Lisa a tenu un cours sur l'Évangile de Luc aux novices des monastères français organisé à l'abbaye d'**Aiguebelle**. Fr. Edoardo et fr. Stefano ont participé au colloque œcuménique de **Chevetogne**. Sr. Raffaella est retournée à **Xaviá Chaniá**, sur l'île de Crète, pour participer au colloque sur *La vie monastique et la tradition*.

Fr. Adalberto et fr. Edoardo, lorsqu'ils étaient à **Kiev** pour un colloque, ont pu visiter certains monastères orthodoxes de la région.